

ENTRETIEN AVEC FABIANNE GIOVANNINI, CONSEILLÈRE EXÉCUTIVE EN CHARGE DE L'ÉNERGIE

## La « PPE » pour tendre vers l'autonomie énergétique de la Corse à l'horizon 2050

**Très engagée sur la question énergétique sous la précédente mandature, c'est presque naturellement, si l'on peut dire, que Fabiana Giovannini, est devenue conseillère exécutive en charge de ce volet majeur pour le développement économique et social. Lors de la dernière session du 28 janvier, elle a précisé sa feuille de route devant l'Assemblée de Corse en présentant le grand chantier prioritaire que constitue la Programmation Pluriannuelle de l'Énergie (PPE)...**

**WATTS.** Garantir à la Corse la maîtrise de son énergie, assurer la transition vers les énergies renouvelables, il est certain que le pari du nouveau Conseil Exécutif nécessite assurément une « énergie » considérable. Au cours de la session du 28 janvier, Fabiana Giovannini, conseillère exécutive et Présidente de l'agence d'aménagement durable, de planification et d'urbanisme de la Corse, a tracé le schéma opérationnel du volet énergétique pour les prochaines années : « Le 29 octobre 2015, je m'exprimais depuis les bancs de l'opposition de cette Assemblée, en énumérant l'action de notre groupe durant la précédente mandature sur la question cruciale de l'énergie, je me réjouissais du chemin que nous avons parcouru ensemble en cinq ans, de l'évolution favorable du débat au sein de cet hémicycle que notre groupe avait su gagner et bien sûr de l'aboutissement des négociations sur la Programmation Pluriannuelle de l'Énergie pour lesquelles indéniablement il me faut souligner l'action entamée par la conseillère exécutive qui m'a précédée. Toutes deux nous pouvons



témoigner également de la grande compétence et du dévouement à l'intérêt public des services dont j'ai la charge. La bonne nouvelle est la signature par le premier ministre de cette importante programmation que représente la PPE. Elle porte sur deux périodes, respectivement de trois et cinq ans qui nous conduit jusqu'à 2023. Co-élaborée par l'Etat et la Collectivité Territoriale, elle contient des volets relatifs à la sécurité d'approvisionnement en carburant et à la baisse de la consommation d'énergie primaire fossile dans le secteur des transports / à la sécurité d'approvisionnement en électricité / à l'amélioration de l'efficacité énergétique et à la baisse de la consommation d'électricité / développement des EnR stables et des EnR intermittentes / Enfin, elle fixe le seuil de déconnexion. Elle répond ainsi aux objectifs d'autonomie énergétique à horizon 2050 tel que fixé par le SRCAE adopté par l'Assemblée de Corse le 20 décembre 2013. »

De ce plan de plus de 3 milliards

réseaux : Remplacement de la centrale du Vaziu par un Cycle Combiné Gaz 250 MW fonctionnant au fioul léger en attendant l'arrivée du gaz, réseau de transports Gaz Cyrénée. Ainsi que 205 millions d'euros dédiés aux transports et à la mobilité durables (700 bornes de recharges à partir d'EnR d'ici 2023, 7 Stations de recharge hydrogène, véhicules faibles émissions dans les flottes publiques...) »

### Des créations d'emplois à la clé !

Au total, sur la période des 8 ans ce sont donc 3,112 milliards d'euros d'investissement qui seront injectés dans l'économie insulaire : « Les retombées pour notre île sont considérables. La PPE devrait se traduire par la création de près de 4500 emplois dans la rénovation énergétique, et jusqu'à 380 emplois nouveaux dans l'exploitation des équipements EnR. Près de 5000 emplois pérennes seront donc créés auxquels s'ajouteront 3500 non permanents liés à la construction des infrastructures énergétiques (centrale gaz d'Ajaccio et gazoduc). Il s'agit d'enjeux capitaux, d'emplois qualifiés pour nos jeunes, de rénovation de logements, notamment parmi les plus précaires. Il s'agit d'indépendance énergétique et elle est capitale pour une île dans un monde bouleversé, menacé par la crise et les dérèglements climatiques. »

YANNICK CAMPO

**« Notre majorité veut répondre aux ambitions de la PPE, mais elle veut un peu plus... Elle veut en accélérer le mouvement. »**